



幼稚園だより 12月号

12月号

令和7年12月1日

千代田区立昌平幼稚園

園長 大川美紀子

昌平童夢館が好き 昌平に集う人が好き 昌平で過ごす時間が好き

園長 大川 美紀子

今年度、本園では「昌平童夢館が好き 昌平に集う人が好き 昌平で過ごす時間が好き」を経営の柱として教育活動を進めています。園児はもちろん、保護者、小学生、保育園児や未就園児、そのご家族、地域の方、職員など、多くの人々が集い、共に豊かな時間を過ごせる場でありたいという願いを込めた経営方針です。先月は地域の方に来園していただく機会が多く、昌平童夢館がこの地に存在することで、人と人とのつながり、経験が広がっていくことを実感する日々でした。

【焼き芋】

今年もPTA企画によるサツマイモ寄付で、たくさんの焼き芋ができました。昌平保育園の2歳児いちご組さんに声を掛けたところ焼き芋を受け取りに来てくれて、焼き芋を手渡した5歳児きりん組の子どもたちは声を掛けたりそっと手を握ったりして嬉しそうでした。いちご組には来年度入園予定のお友達もあり、園で過ごす時間が安心や期待につながることを願います。この日は未就園児たまごクラブもあり、地域の小さなお友達も保護者と来園し、園庭で一緒に焼き芋を楽しみました。昔は芳林公園で焼き芋をしていた記録も残っていますが、今は園庭がその役割を担っています。子どもたちが「おいしいね」と共感できる場をこれからも大切にしていきたいと思います。

【昌平米の脱穀・糲摺り】

今年度も大きな被害なくたくさん収穫ができた昌平米。園児と職員だけでは脱穀・糲摺りの作業が大変なため、昨年度から保護者の皆様に声を掛け、登降園時に遊戯室で手伝っていただく企画を始めました。当初は在園児保護者の方を対象として考えていましたが、うれしいことに修了児やその保護者の方からも「参加したい」という希望をいただき、今年度もたくさんの小学生とその保護者の方々が参加してくださいました。「覚えているよ」と手際よく作業を進めていく小学生は、我々にとって頼もしい存在です。ちょうど学芸会の時期で、参加者同士での会話も弾み、楽し気に取り組む姿が見られました。お迎え後に親子で参加する家庭もあれば、送迎後におしゃべりをしながら作業する保護者の方もいて、延べ40名ほどの協力をいただきました。作業を通して過ごした時間が豊かな思い出となっていればうれしく思います。

このほかにも、外神田かなりや保育園の3~5歳児を招いた観劇会、地域演奏家によるコンサート、稻作や野菜栽培を指導いただいている方と行った神輿の練り歩きなど、園外の方と過ごす機会が多い11月でした。いろいろな人と出会い「楽しいね」を分かち合い、「ありがとう」を伝える中で、社会性や思いやり、尊敬の気持ちが自然に育まれていきます。これからも地域の力を借りしながら、昌平童夢館に集う人々が温かい環境の中で豊かな時間を過ごせるよう努めてまいります。

今月は子どもたちが楽しみにしている昌平キッズシアターがあります。保護者の皆様も地域の皆様も、ぜひご来園いただき、共に豊かなひとときを過ごしてまいりましょう。



芳林公園での焼き芋の様子
(芳林幼稚園閉園記念誌「うめの香」
平成5年3月より)



今年度体験していない方も、
来年度はぜひ！



URL <https://onl.bz/A4ShEEc>

ホームページはQRコードまたはキーワードで検索を

今月のねらい

3歳児 ひよこ組

【ねらい】

- 一人一人が自分の思いを出して遊ぶ中で、同じ場にいる友達と同じ動きをしたり、同じ物を身に着けたりしながら関わって遊ぶことを楽しみます。
- 保育者や友達と一緒に、何かのつもりになって動きや言葉で表現したり、曲に合わせて楽器を鳴らしたりすることを楽しみます。
- 戸外で体を動かしたり初冬の自然に触れたりすることを、保育者や友達と楽しみます。

【長時間保育の重点】

- 自分の思いや考えを表しながら、友達と一緒に生活したり、遊んだりすることを楽しみます。

4歳児 うさぎ組

【ねらい】

- 自分の思いや考えを言葉で伝えようとしたり、相手の話を聞こうとしたりして、友達とやり取りをしながら遊ぶことを楽しみます。
- 学級のみんなでする劇遊びや合奏などに喜んで参加し、言葉を言ったり動いたりして伸び伸びと表現することや、みんなの音がそろう心地よさを感じながら楽器を鳴らすことを楽しみます。
- 戸外で遊ぶ中で、空気や水の冷たさや身近な自然の変化などに気付き、季節が移り変わっていくことを感じます。

【長時間保育の重点】

- 秋から冬への季節の変化を感じながら、戸外で遊ぶことを楽しみます。

5歳児 きりん組

【ねらい】

- 友達と思いや考えを伝え合いながら、共通のイメージや目的に向かって、一緒に遊びを進めていくことを楽しみます。
- 「昌平キッズシアター」に向けて、友達と考えを出し合いながら様々な方法で表現したり、力を合わせて準備や練習に取り組んだりし、学級のみんなで一緒につくり上げた満足感や達成感を味わいます。
- 冬に向かって変化していく自然の様子に関心をもち、見たり触れたり、不思議に思ったことを調べたりします。

【長時間保育の重点】

- 夕暮れの時間を友達と一緒に過ごす中で、戸外で季節の変化を感じたり、ルールのある遊びを楽しんだりします。

今月の昌平タイム

(生活のめあて) ゴミはゴミ箱へ 使える物はリサイクル (今月の歌) あわてんぼうのサンタクロース

今月の安全指導

(生活) 冬の安全な生活や健康に対する態度を身に付けていきます。上着の着方や衣服の調節などを確認したり、手洗い、うがいの大切さを知らせたりして、子どもたちが自分で取り組んでいけるようにします。

(交通) ポケットに手を入れて歩くと危険なことが分かり、登降園時に気を付けていけるようにします。

今月の避難訓練

地震でホールに物が散乱したことを想定し、遊戲室に避難する訓練を行います。再度、ヘルメットのかぶり方の確認もしていきます。

今月の食育指導

12月は、2日に分けて別のテーマで食育指導を行います。第1回は、「配膳」について学びます。第2回には、正月に食べる「お節料理」について学びます。